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Пленум Новгородского обкома КПРФ
20 ноября в Великом новгороде прошёл III (ноябрьский) пленум новгородского 

обкома кпРФ «Об итогах выборной кампании 2021 года и задачах новгородского 
областного отделения кпРФ по усилению работы в новых условиях». 

первый секретарь новгородского 
обкома партии Ольга еФиМОВа, открывая 
работу Пленума, сказала, что «прошедшие 
выборы имели принципиальное значение 
для власти, поскольку избранный состав 
парламента будет работать в период, когда 
Путин попытается переизбраться на очеред-
ной срок. При этом, никогда ещё позиции 
правящего режима не были так слабы, он не 
в состоянии ответить на вызовы времени».

Перед началом основной работы Плену-
ма Ольга Ефимова вручила партбилеты 
новым членам партии, а также, за лучшие 
результаты по итогам выборов в Новгород-
скую областную Думу и Государственную 
Думу ФС РФ вручила почётные грамоты ЦК 
КПРФ пестовскому, боровичскому, Хвой-
нинскому, любытинскому, чудовскому, 
Окуловскому и Шимскому районным отде-
лениям КПРФ. За активное участие в агита-
ционно-пропагандистской работе в период 
проведения выборов наградила почётными 
грамотами коммунистов татьяну бойцову, 
екатерину аббасову, галину Михайло-
ву, игоря скопинцева, геннадия батина, 
Дениса тихолаза, Юрия Михайлова. А 
первому секретарю Боровичского райко-
ма КПРФ Валерию иванюшко и первому 
секретарю Пестовского райкома галине 
Масловой были вручены ордена «Партий-
ная доблесть».

В своём докладе Ольга Ефимова сказала: 
« Ни у кого не было сомнений, что прессинг 
в отношении КПРФ со стороны власти будет 
усилен. Избирательная кампания началась 
с перестройки избирательных округов, 
которые нарезали так, чтобы протестный 
городской электорат разбавить с покорным 
сельским. Среди предпринятых махинаций 
и трёхдневное голосование, и электронное, 
и липовая многопартийность – как проект 

кремля «Новые люди» с партией Пенсио-
неров, и голосование по открепительным 
талонам, когда избирателей заставляли голо-
совать не по месту жительства, а по месту 
работы, или на указанном руководством 
участке и пр.

Всё произошедшее показывает, что в 
России полностью отлажена не избиратель-
ная, а распределительная система формиро-
вания органов власти. Выборы окончатель-
но превращены в фарс. Речь уже идёт не об 
искажении итогов голосования, а о получе-
нии заранее предопределённых результатов. 

В преддверии выборов были активно 
задействованы механизмы информацион-
ной манипуляции. «Партия власти» доми-
нировала в новостных и аналитических 
программах федеральных и областных кана-
лов. Кандидатов от «Единой России» раскру-
чивали используя руководство региона и 
районов. Под предлогом обращений народа 
с проблемными вопросами запустили проект 
«Социальный маршрут». А где его результат?! 
С окончанием выборной кампании маршрут 
упёрся в тупик.

Уже традиционно СМИ всячески отвле-
кали население от внутренней повестки дня. 
Тяжёлый социально-экономический кризис 
в стране и области намеренно оставался вне 
поля зрения».

Выборная кампания позади, но впереди 
ждут серьёзные испытания. Задачи, которые 
поставил Пленум перед членами партии, это 
укрепление единства и дисциплины, разъяс-
нительная работа среди союзников и укре-
пление партийных структур. Именно такая 

деятельность и обеспечила рост поддержки 
КПРФ:

В Пестовском районе результат выборов 
в ГД составил за КПРФ 29,99%, у ЕР – 28,94%, в 
областную Думу у КПРФ 29,68%, у ЕР – 25,94.

В Боровичах КПРФ набрала в Госдуму 
28,07%, в областную Думу – 26,24%.

В Хвойнинском районе по Госдуме у КПРФ 
24,09%, по областной Думе – 22,05%.

К группе лидеров относятся Любытин-
ский, Чудовский, Окуловский и Шимский 
районы.

С анализом работы в период выборной 
кампании на Пленуме выступил второй 
секретарь новгородского обкома кпРФ 
никита МакаРеВич, который также являл-
ся и кандидатом в депутаты Государствен-
ной Думы РФ. Он рассказал о своей работе в 
период выборной кампании, ежедневных и 
порою многочасовых встречах с населением, 
рассказал, о формах работы, которые могут 
принести наибольший результат.

Также, перед коммунистами выступили 
секретарь по организационно-партийной 
работе любовь гаврилюк, первые секре-
тари районных комитетов партии Вале-
рий иванюшко, галина Маслова, алек-
сандр Русаков, член бюро новгородского 
горкома кпРФ андрей Шустров и другие.

член бюро новгородского обко-
ма кпРФ Валерий гаЙДЫМ, анализируя 
результаты выборной кампании 2021 года, 
назвал узаконенным воровством и престу-
плением присвоение «Единой Россией» 
голосов других партий. В результате непонят-
ных манипуляций в пользу «партии власти» 
приплюсовали даже голоса коммунистов, что 
само по себе выглядит абсурдным и необъ-
яснимым явлением, которое не могут объяс-
нить даже члены избирательной комиссии.



2
2 декабря 2021 г.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

«По российскому законодательству 
голоса партий, не прошедших 5%-ый 
барьер, отдаются партии-победителю. Но 
почему партии, которые преодолели этот 
барьер должны тоже их отдавать?! Полу-
чается, что я, убеждённый коммунист, 
вдруг проголосовал за «Единую Россию»?! 
Получается, что в Новгородской области 
коммунисты подарили 6000 своих голосов 
Единороссам?! Это узаконенное воров-
ство и бандитизм! – сказал он. И никто, ни 
прокуратура, ни избирком не могут нам 
ответить, почему законодательство имен-
но так регламентирует данную методику 
подсчёта голосов. Такая система противо-
речит любому законодательству любого 
государства, хоть демократического, хоть 
капиталистического. Поэтому мы намере-
ны отстаивать интересы избирателей во 
всех инстанциях. Выборы должны быть 
прозрачными, а система подсчёта голосов 
понятной каждому. 

Налицо и глупость деятелей, опреде-
ливших такую систему, и отношение их к 

людям, словно к баранам, или безволь-
ным дуракам, которые всё проглотят. 
Это и есть истинное лицо Единороссов, 
окопавшихся во власти». 

Валерий Федорович также дал свою 
оценку сложившейся в стране и области 
социально-экономической ситуации. Он 
поставил под сомнение тот, якобы, рост 
благосостояния народа и российской 
экономики, о котором с высоких трибун 
рапортуют лидеры партии власти после 
очередных подачек населению в 500, 
или 600 рублей. По словам Гайдыма, не 
выдерживает никакой критики и ситуа-
ция вокруг федерального и областного 
бюджетов. В Новгородской области нало-
ги от работающих здесь предприятий 
упали до минимума, а деньги, поступив-
шие в областной бюджет, наполовину 
составляют деньги Москвы. А где же тогда 
собственная экономика?

Заслушав и обсудив все доклады, 
участники Пленума приняли постановле-
ние, контроль за которым поручили Бюро 
Комитета Новгородского областного 
отделения КПРФ.

Начало на стр. 1

Избрались и забыли про избирателей

Урок -путешествие Пленум в Хвойной

Пикеты и сбор подписей
16 ноября состоялось заседание коми-

тета Новгородской областной Думы по 
бюджету, налогам и тарифам с представи-
телями исполнительной власти региона. 
Депутаты встречались с министром спор-
та и молодежной политики Новгородской 
области, министром культуры, министром 
жилищно-коммунального хозяйства и 
топливно-энергетического комплекса, 
министром строительства, архитектуры и 
имущественных отношений, министром 
инвестиционной политики, министром 
промышленности и торговли и министром 
цифрового развития и информационно-
коммуникационных технологий. В работе 
комитета принимал участие руково-
дитель фракции кпРФ новгородской 
областной Думы сергей тихомиров.

На встрече с министрами Сергей Ива-
нович поднимал вопросы, прежде всего, 
касающиеся своего района. В частности, 
требуется уделить внимание спортив-
ным сооружениям. Необходимо выделить 
деньги на капитальный ремонт бассейна 
в Пестово, отремонтировать спортивный 
зал «Энергетик». Также, депутат обратил 

внимание министра культуры о необходи-
мости приобретения музыкальных инстру-
ментов для детской школы искусств.

Ещё один немаловажный вопрос – это 
связь и интернет в отдалённых посёлках. 
Особенно это актуально сейчас, когда 
школьники вынуждены учиться и общать-
ся с учебными заведениями удалённо. Без 
надёжного интернета в современных усло-
виях учиться невозможно. Были вопросы 
и к другим министрам. Все предложения 
учтены и включены в работу министерств. 

На встрече присутствовали и депутаты 
от других фракций, но, к сожалению для 
своих избирателей, некоторых из них на 
встрече интересовала только собственная 
выгода. Так, депутат от «Единой России» 
Александр Федоровский за 5 часов рабо-
ты комитета не задал вопросов ни одному 
министру. Словно у избирателей его окру-
га не существует проблем. И встрепенул-
ся лишь тогда, когда речь зашла о сбыте 
молочной продукции, поскольку сам он 
имеет прямое отношение к её производ-
ству и заинтересован в лоббировании 
интересов своего хозяйства.

В Великом новгороде, в поселках новгородского района (бронница, 
трубичино, захарьино и др.), в Валдае, в чудово, пестово и других горо-
дах и районах новгородской области проходят протестные акции про-
тив широкого применения QR-кодов.

Новгородский обком КПРФ открыл 
сбор подписей против внедряемой в 
стране системы QR-кодов. В связи с 
коронавирусными ограничениями, под 
видом борьбы с пандемией, чиновни-
ки по всей стране ограничивают права 
человека и ограничивают людей в полу-
чении социальных гарантий, свободе 
передвижения, в том числе, имеются 
ограничения в получении качественно-
го образования и медицинской помощи, 
гарантированных Конституцией России.

Под предлогом борьбы с коронави-
русной инфекцией власть намеревается 
на официальном уровне ввести сегре-
гацию и дискриминацию в обществе. 
12 ноября Правительство РФ внесло в 
Госдуму два законопроекта «О внесе-
нии изменений в Федеральный закон «О 
санитарно-эпидемиологическом благо- 
получии населения»» и «О внесении 
изменений в статью 107 Воздушного 
кодекса Российской Федерации и Феде-
ральный закон «Устав железнодорожно-
го транспорта Российской Федерации».

Это нарушение конституционных 
прав граждан. Народ выражает протест 
против планов партии «Единая Россия» 
ввести в нашей стране цифровой концла-
герь в условиях санитарной диктатуры 
чиновничества. 

Коммунисты Великого Новгоро-
да будут продолжать серию пикетов, 
связанных с QR-кодами и цифровым 
рабством, а также продолжатся протест-
ные акции в защиту совхоза имени Лени-
на и Павла Грудинина, и акции против 
роста цен.

Чтобы выразить своё отношение к 
тотальному внедрению QR-кодов, необхо-
димо обращаться в Новгородский обком 
КПРФ по адресу: Великий новгород, 
Воскресенский бульвар, д 10, корпус 1; 
тел: 8 (8162) 79-70-91, 8 (8162) 79-70-99. 
E-mail: novgorod-okkprf@mail.ru

По приглашению комсомольцев Новго-
родского областного отделения ЛКСМ 
секретарь Крестецкого райкома КПРФ 
Сергей Мовчан познакомил юных пионе-
ров Великого Новгорода с технологией 
будущего – очками виртуальной реаль-
ности. Благодаря этой технологии ребята 
окунулись в мир космоса, увидели удиви-
тельные места на планете Земля, а также, 
совершили путешествие по неоткрытым 
мирам нашей галактики. Пионеры оста-
лись под большим впечатлением, которым 
они поделились на собрании, где вместе с 
комсомольцами определились с планом 
мероприятий на будущий год.

25 ноября коммунисты Хвойнинского райкома партии провели пле-
нум, на котором обсудили материалы ноябрьского пленума новгород-
ского обкома кпРФ по итогам прошедшей кампании в новгородскую 
областную и госдуму.

С основным докладом  выступила  
первый секретарь Хвойнинского район-
ного отделения КПРФ  Марина Кошелева. 
В прениях коммунисты обсудили  и допол-
нили доклад, сделали анализ работы 
УИКов. Комитет принял Постановление. 

Также на торжественной части Плену-
ма были вручены почётные грамоты за 
активную работу на выборах-2021 актив-
ным членам партии  и сторонникам.

После окончания Пленума прошла 
встреча с общественностью, на которой 
рассматривался проект проведения, 
заявленного на 5 декабря митинга против 
внедрения QR-кодов и принудительной 
вакцинации. Принято общее решение об 
организации одиночных пикетов.

Хвойнинский РК КПРФ

Зарплату «пересчитали»
и это случилось после обращения депутата-коммуниста.

Состоялась очередная встреча депу-
тата Новгородской областной Думы фрак-
ции КПРФ Николая Фирсова с первым 
заместителем министра здравоохране-
ния Новгородской области Натальей 
Яковлевой, на которой продолжился 
разговор по урегулированию ситуации 
с заработной платой работников скорой 
медицинской помощи Боровичей.

В связи с реорганизацией и присо-
единением Боровичской «скорой» к 
Новгородской, с медиками не был заклю-
чён трудовой договор и зарплата за 
месяц упала на 50%. Но после долгих 

ФРакция кпРФ

разбирательств удалось изменить ситу-
ацию. 18 ноября  произошёл перерасчёт 
и из министерства пришли новые цифры.

В среднем, по словам Николая Фирсо-
ва, работникам скорой прибавили от 5 до 
10 тысяч рублей к «отполовиненной» при 
реорганизации сумме. Это, конечно, мень-
ше, чем было до объединения станций 
скорой помощи, но работа продолжается. 
Пока ещё не пришёл ответ из областной 
прокуратуры и Государственной инспек-
ции труда по Новгородской области, куда 
были направлены письма с требованием 
разобраться с данной несправедливостью. 
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БюдЖеТ

Мнение

Валерий Гайдым:
Власть играет цифрами

Никита Макаревич: бюджет недоработан

Ситуация, которая складывается 
вокруг бюджетов, напоминает игру в 
цифры. Мы вступаем в принятие бюдже-
тов, областного и районных. Нам пыта-
ются показать, что, несмотря на кризисы 
и пандемию, экономика, вроде, растет, 
что-то поднимается. Партия власти 
манипулирует цифрами, показывая, 
что, мол,  построено столько-то дорог, 
поддержали столько-то семей, внедри-
ли какие-то программы по укреплению 
кадров. Однако никакого движения в 
плане реального увеличения бюджета в 
части доходов и расходов, практически 
нет . 

Задумайтесь только над одним 
фактом. Бюджет в прошлом году был в 
районе 35 млрд. из них 19 мы получили 
как безвозмездные поступления, кото-
рые, можно сказать, привез губернатор 

из Москвы в виде субвенций, трансфер-
тов и пр. Как же работала наша экономи-
ка? Где она? На будущий год видим уже 
увеличенную сумму в бюджете – 41 млрд. 
Увеличение,  вроде солидно. Из них 
привезенных губернатором – 17 млрд. 
Уже меньше, чем в прошлом, предвы-
борном году, но доля московских денег 
велика. И опять тот же вопрос: а где же 
наша экономическая деятельность?

Настоящую характеристику нынеш-
него бюджета можно дать, взглянув на 
потребительскую корзину. Она стано-
вится «неподъемной» для большей 
части населения. На нее уходит львиная 
доля зарплаты или пенсии. При этом 
областной бюджет на 70% формируется 
из средств, которые забирают у населе-
ния в виде налогов. Ни о каком развитии 
экономики речь не идет.

Некомпетентность 
единоросса Кирьянова

19 ноября гостем программы «главный эфир» стал депутат государ-
ственной Думы VIII созыва артем кирьянов. снова прозвучали слова о 
социальной направленности бюджета. 

А какой он еще может быть, если 
основная статья расходов – это соци-
алка. Также Артем Юрьевич обмолвил-
ся словечком о том, что нет ответа на 
вопрос, как урезонить непомерный 
рост цен в нашей стране. Получается, 
что рост продолжится? КПРФ несколько 
раз вносила законопроекты о государ-
ственном контроле за ценами на продук-
ты питания, лекарства и другие товары 
первой необходимости. Непозволитель-
но уклоняться от регулирования тари-
фов на электроэнергию, топливо, транс-
порт. Расходы семьи на услуги ЖКХ не 
должны превышать 10% её совокупного 
дохода. Фракция КПРФ неоднократно 
вносила законопроекты по этим вопро-
сам. Но «Единая Россия» голосовать за 
них категорически отказалась. Профицит 
бюджета снова не в нашу пользу.

К сожалению, депутат Кирьянов ни 
слова не сказал о решении самой страш-
ной проблемы в России, от которой 

страдает и Новгородчина – это бедность.
«22 триллиона – это много или мало?» 

– спросил Артем Юрьевич у ведущей. 
На самом деле вопрос очень странный 
от заместителя председателя комитета 
финансов Госдумы. Конечно, мало! КПРФ 
предложила Бюджет развития, который 
обсуждала Государственная Дума на 
Орловском экономическом форуме, и он 
равен 33 трлн рублей. Вот сколько необ-
ходимо для вывода страны из кризиса.

На телефоны областного отделения 
КПРФ продолжают поступать звонки 
от новгородцев, касательно советских 
вкладов. Кстати, не без участия депутата 
от Новгородской области Артема Кирья-
нова решение данного вопроса отложе-
но до 2025 года. А повышение тарифов 
ЖКХ, бензина, введение транспортного 
сбора на Аэрофлоте откладывать нельзя.

Никита Макаревич,
второй секретарь 

Новгородского обкома КПРФ

25 ноября состоялось очередное заседание Думы Великого новгоро-
да. Депутаты рассмотрели 14 вопросов, главным из которых был вопрос 
«О бюджете Великого новгорода на 2021 год и на плановый период 2022 
и 2023 годов». Второй секретарь новгородского обкома партии, депутат 
Думы Великого новгорода никита Макаревич в своём выступлении ска-
зал, что коммунисты, в данном случае рассматривали бюджет не с точки 
зрения законодательства, как чиновники, а со стороны запросов насе-
ления.

Общий объём доходов город-
ского бюджета в 2022 году составит 
5 618 249,9 тысяч рублей. Запланиро-
ван бездефицитный бюджет.

Второй секретарь Новгородского 
обкома КПРФ, депутат Думы Великого 
Новгорода никита МакаРеВич, что 
коммунисты, в данном случае рассма-
тривали бюджет не с точки зрения 
законодательства, как чиновники, а со 
стороны запросов населения.

Депутат-коммунист отметил, что 
наиболее острыми вопросами от граж-
дан на протяжении многих лет остают-
ся такие, как ремонт многоквартирных 
домов, выделение квартир детям-сиро-
там, расселение аварийного жилья,  
большие очереди на улучшение 
жилищных условий. По мнению депу-
тата, если город не может решить эти 
проблемы на собственные средства, 
нужно искать источники финансиро-
вания и «наседать» на правительство 

региона: «По многим вопросам бюджет 
недоработан. Нам говорят, что есть 
причины, но и мы, и избиратели, не 
видим подвижек в решении данных 
проблем. Если денег не хватает у горо-
да, то существует Государственный 
Фонд национального благосостояния 
России, где лежат триллионы. Давай-
те обращаться к губернатору, или в 
федеральный центр. Есть ещё масса 
проблем, в том числе, подорожавший 
проезд в общественном транспорте, 
где какие-то категории граждан будут 
поддержаны, а какие- то нет. Есть масса 
других нерешённых вопросов. Наша 
фракция не может поддержать данный 
бюджет».

В итоге, депутаты Думы Вели-
кого новгорода фракции кпРФ по 
вопросу принятия в первом чтении 
проекта бюджета на 2022 год и на 
плановый период 2022 и 2023 годы 
проголосовали «против».

Сергей Тихомиров:
Так мы бедность не победим

новгородская областная Дума в первом чтении рассмотрела проект 
закона «Об областном бюджете на 2022 год и на плановый период 2023 
и 2024 годов». 

Руководитель фракции КПРФ Сергей 
ТИХОМИРОВ в своём выступлении на 
заседании Думы рассказал, почему 
сегодняшняя позиция новгородских 
коммунистов против принятия проек-
та бюджета, в котором заведомо нет 
никакого развития.

«Я посмотрел итоги социально-эконо-
мического развития области за этот 
год, – сказал Сергей Тихомиров. – Рост 
зарплаты и доходов, несмотря на их 
определенный рост, полностью съеден 
инфляцией. Официально, согласно 
Росстату, она составляет по стране почти 
9 процентов, в результате опять уже 
восьмой год снижение реальных дохо-
дов новгородцев. Стоимость минималь-
ного набора продуктов питания увеличи-
лась на 8.7%, мясопродукты подорожали 
на 11%, рыбопродукты почти на 7%, хлеб 
более чем на 6%. Строительные материа-
лы на 17%. 

Особенно больная тема – демогра-
фия. Рождаемость снизилась, а смерт-
ность выросла на 22%. Коэффициент 
естественной убыли вырос на 47% по 

сравнению с предыдущим годом. Отвеча-
ет ли нынешний бюджет на эти вызовы? 
На наш взгляд – нет. Опять закладывает-
ся инфляция всего лишь на 4 процента. 
Кто поверит, что это реальная цифра! 
А индексация всех социальных выплат 
заложена на этом уровне.

Я сравнил планируемые показатели 
бюджета по основным статьям расхода – 
они все ниже ожидаемого выполнения 
за этот год. Особенно ЖКХ, здравоохра-
нение, образование.

Что касается доходной части бюдже-
та, абсолютно недопустима ситуация с 
налогом на прибыль организаций. Это 
главный показатель состояния новго-
родской экономики, ее развития, и 
является основным источником напол-
нения бюджета. Налог на протяжении 
нескольких лет топчется на одном месте. 
И получается, что по-прежнему основная 
нагрузка ложится на доходы физических 
лиц, акцизы и прочие налоги на граждан.

Так мы бедность не победим.
Фракция представленный бюджет 

не поддерживает».

РезОнанс
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ЗдОРОВЬе

Время защитить права граждан

Отозвать законопроекты

17 ноября 2021 года, на встрече с мэром города с.В. бусуриным фрак-
ция кпРФ в Думе Великого новгорода подняла вопрос касаемо обяза-
тельной системы QR-кодов.

Сегодня у регионов есть реальный шанс защитить конституционные права граждан, 
которые нарушаются законопроектами № 17357-8 и № 17358-8 (о широком внедрении 
QR- кодов).

Нам нельзя допустить того, что было сделано в июле 2018 года. Тогда, силами 
«Единой России» и депутата Игнатова безмолвно, бестолково и антинародно пенсион-
ная «реформа» была поддержана. Нельзя так опростоволоситься повторно.

Никита Макаревич,
депутат Думы Великого Новгорода (фракция КПРФ)

Мы за возрождение лучших традиций 
отечественного здравоохранения
Заявление Президиума ЦК КПРФ

Пандемия COVID-19 продолжает 
обострять социально-экономический 
кризис в стране. Капиталистическая 
Россия оказалась не готова к борьбе 
с новой коронавирусной инфекцией. 
Это стало прямым следствием пороч-
ной политики разрушения первичного 
звена медицинской помощи, закрытия 
учреждений здравоохранения, хрони-
ческого дефицита медицинских кадров, 
многолетнего урезания финансирова-
ния социальных программ, коррупции 
и банального разгильдяйства. Все эти 
пороки сделали невозможным эффек-
тивную защиту России от новых угроз в 
сфере санитарно-эпидемиологической 
безопасности.

Тревожная информация о жертвах 
пандемии всё чаще напоминает сводки 
из районов боевых действий с многими 
тысячами погибших и раненых. Общество 
расколото и возмущено, раздражено и 
напугано. Граждане всё меньше доверя-
ют государству. Они не верят в способ-
ность чиновников найти оптимальный 
выход, остановить поток болезней и 
смертей. Провалы в борьбе с пандемией 
ускоряют падение авторитета власти.

Налицо закономерный результат 
политики демонтажа достижений социа-
лизма. Развал советской системы здраво-
охранения – лучшей в мире! – стал одним 
из главных итогов «реформ» по лекалам 
либеральных догматиков. К этой трагиче-
ской ситуации Россия шла все последние 
десятилетия. На совести организаторов 
порочной политики миллионы загублен-
ных жизней.

Многоуровневый механизм охра-
ны здоровья граждан был разрушен. 
Уничтожен и созданный в СССР мощный 
щит от инфекционных заболеваний. Это 
стало главной причиной неспособности 
российских правящих кругов эффектив-
но бороться с COVID-19.

Оказавшись не в состоянии спра-
виться с пандемией, власть идёт другим 
путём. 12 ноября правительство внесло в 
Госдуму законопроекты об обязательном 
использовании QR-кодов в обществен-
ных местах и на транспорте. В случае 
их принятия по всей стране без специ-
альных пропусков – сертификатов о 
вакцинации – будет запрещено посещать 
непродовольственные магазины, кафе, 
объекты розничной торговли, приходить 
в учреждения культуры и пользоваться 
общественным транспортом. При этом 
список запретов для невакцинирован-
ных может расширяться решениями 
региональных властей.

Предполагается, что закон будет 
действовать до 1 июня 2022 года и может 
быть продлён. Под предлогом борьбы с 
пандемией власти планируют внедре-
ние тотального контроля над граждана-
ми. Введение обязательных QR-кодов 
для посещения общественных мест и 
торговых заведений будет иметь край-
не негативные последствия. По своему 
характеру и масштабу эти меры выходят 

далеко за рамки сферы охраны здоро-
вья людей. Они способны многократно 
усилить раскол в обществе, повысить его 
протестный потенциал, стать катализато-
ром разрушительных процессов.

КПРФ заявляет, что только лишь 
насильственными ограничительными 
мерами пандемию не остановить. Прину-
дительная вакцинация недопустима! 
Многие боятся вакцинироваться пото-
му, что не верят власти. И это недоверие 
лишь усиливается, поскольку правящие 
круги избрали тактику угроз и репрессий 
вместо кропотливой разъяснительной 
работы. Уже сейчас людей, не имеющих 
сертификатов о вакцинировании, не 
принимают на работу, изгоняют с рабо-
чих мест, лишают элементарных граж-
данских прав. Это скорее борьба не с 
эпидемией, а с гражданами.

Вот уже две недели по стране катится 
волна недовольства отношением власти 
к населению в условиях пандемии. Люди 
выходят на акции протеста. Граждане 
проводят одиночные пикеты. На иници-
ативной основе появляются коллектив-
ные петиции против тотальной вакци-
нации и QR-кодирования. Правящим 
кругам пора, наконец, прислушаться к 
голосу собственного народа.

КПРФ неоднократно заявляла о том, 
что последствия пандемии – это прямой 
результат планомерного разрушения 
стройной системы здравоохранения 
Ленина – Семашко, массового закры-
тия поликлиник и больниц, увольнения 
врачей и медсестёр, урезания коечного 
фонда. Даже в богатой Москве в резуль-
тате «оптимизации» в 2011–2018 годах 
число врачей сократилось почти на 19%, 
а число больничных коек уменьшилось 
на 27%.

КПРФ выступает против тотального 
введения QR-кодов. Мы требуем отказа 
от принятия запретительных законопро-
ектов. Борьба с COVID-19 должна вестись 
не путём введения полного контроля над 
гражданами, а через развитие системы 
здравоохранения, расширение объё-
мов и качества медицинской помощи. 
Пора понять, что наилучший ответ опас-
ным инфекциям – это развитая система 
профилактики, передовая наука, введе-
ние в строй новых и реконструкция 
существующих объектов здравоохра-
нения, открытие ранее закрытых лечеб-
ных учреждений, предоставление льгот 
и других мер поддержки медицинским 
работникам. Вместо новых запретитель-
ных шагов властям необходимо заняться 
всесторонней разъяснительной работой 
о пользе вакцинации как главного сред-
ства профилактики опасных заболева-
ний.

Период опасной пандемии решитель-
но требует повышения ответственности 
действующих властей. Нужно сконцен-
трировать все возможности и ресурсы 
страны на врачевании инфекционных 
болезней, а не плодить болезни обще-
ственные.

Первый секретарь Валдайского райкома КПРФ Вадим Андросович направил пись-
ма в адрес Главы Валдайского муниципального района Юрия Стадэ и заместителя 
председателя Новгородской областной думы Владимира Королёва, в которых пред-
лагает сформулировать для губернатора области отзыв законопроектов о внедрении 
QR-кодов.  

Законопроекты были направлены в Госдуму для обсуждения. Но они противоречат 
Конституции РФ, согласно которой права и свободы граждан могут быть ограничены 
только «в целях защиты основ конституционного строя, нравственности, здоровья, 
прав и законных интересов других лиц, обеспечения обороны страны и безопасности 
государства». К данным критериям система QR-кодов отношения не имеет.

 Валдайский райком КПРФ

Пестовчанку, участвующую в пике-
те против QR-кодов, оштрафовали на 
20 тысяч. 

«Хоть и уверял и.о. начальника ОМВД 
России по Пестовскому району Илья 
Петров пестовчан, выступающих против 
QR-кодов в конце октября, что одиноч-
ные пикеты не запрещены и люди ничего 
не нарушают, стоя с плакатами, но не для 
всех всё закончилось хорошо», – сообщи-
ла в соцсетях Юлия Гончаренко.

И это несмотря на то, что участники 
даже соблюли требуемое расстояние в 
50 метров и ни к чему противозаконно-
му не призывали. Но позже к пикетчикам 
уже домой пришли правоохранители – 
для того, чтобы составить протоколы. 
Так, одна из пикетчиц Ольга Городниче-
ва сообщила в соцсетях, что 2 ноября к 
ней домой пришла полиция и вручила 
2 протокола об административном право-
нарушении по ч. 2 ст 20.2 КоАП (Наруше-
ние установленного порядка организа-
ции либо проведения собрания, митинга, 
демонстрации, шествия или пикетирова-
ния). Ольга Городничева пояснила: «Обви-
нение строилось на скринах беседы с 
людьми в закрытой беседе в ВК, где люди 
(человек 15-20) наравне со мной обсуж-
дали, как всё сделать законно и пришли к 
такому решению (а всего в беседе более 
500 человек). А сформулировано так: 
«добровольно приняла на себя и испол-
няла функции организатора публичного 
мероприятия, осознавая противоправ-
ный характер своих действий, заранее 
зная и предвидя их вредные последствия, 
желая наступления таких последствий и 
сознательно их допуская, либо относясь 
к ним безразлично, в нарушении требова-
ний ФЗ 54 , осуществляла призыв граждан 
к участию в несогласованном публичном 
мероприятии в форме митинга». И в этот 
же день в 15.00 я должна была явиться в 
суд (т.е. на подготовку 1,5 часа). Я, конеч-
но, протокол не подписала, но в суд сказа-
ла приду. За час глянув в закон, я была 
уверена, что смогу доказать абсурдность 
обвинений: 1. Я не участвовала в митин-
ге, это был одиночный пикет, разрешён 

Оштрафовали за пикет?
законом и уведомлять о нём не надо. 
2. Я нигде не проводила никакой агита-
ции, а общение в закрытой беседе не 
может являться доказательством агита-
ции 3. Но и из самой беседы никак нель-
зя сделать вывод, что я организатор. Но 
за уши притянули.... 4. Если были вред-
ные последствия, о которых мне по сей 
час не известно, почему полиция буду-
чи там, не пресекла это сразу, никого не 
задержала и не составила протокол на 
месте, как положено по закону? Выслушав 
меня, судья Андреева, удалилась, сказав, 
что ей понадобится 1 час, чтоб вынести 
вердикт». После чего женщина, не имея 
возможности ждать час, поскольку оста-
вила дома ребенка одного, ушла из суда. 
Пришла она на следующий день и узнала, 
что виновна, а потому оштрафована на 20 
тысяч рублей. «И вот сижу я, изучаю тему 
и нахожу судебную практику по этому 
вопросу, где Конституционный Суд в мае 
2021 г. указал, что наличие у нескольких 
одиночных пикетов единого замысла и 
общей организации само по себе не может 
служить достаточным доказательством 
того, что они являются завуалированной 
формой проведения единого публично-
го мероприятия и ещё много всего инте-
ресного сказал. И думаю, как же будет 
обосновано моё обвинение? И до какого 
судебного уровня мне придётся идти!? И 
почему некоторые люди такие... Но жизнь 
прекрасна и интересна, несмотря ни на 
что. И подобное меня не пугает, но да, 
делает чуть умнее», – рассказала Ольга. 
А также заверила, что наймет адвоката. 
Кроме того, сообщила, что по подобной 
статье оштрафовали еще одну девушку, 
участвующую в пикете в Пестово. Подпис-
чики заявили в комментариях, что готовы 
скинуться на штраф, но женщина заве-
рила, что будет оспаривать это судебное 
решение. Также Ольга выложила видео, 
которое снимала дома во время составле-
ния протокола. На нем полицейские сооб-
щили женщине, что лучше бы она записа-
ла видеообращение. Что, впрочем, потом 
пестовчане и сделали.

Источник: https://vnru.ru/news/
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Заявление Бюро 
Новгородского обкома КПРФ
 в поддержку коллектива 
«Совхоз имени Ленина»

На протяжении нескольких лет, при 
поддержке государственных структур, 
продолжается непрерывная рейдерская 
атака на народное сельскохозяйствен-
ное предприятие совхоз имени Лени-
на. «Совхоз имени Ленина» показывал 
прекрасные результаты даже в условиях 
разгула рыночного беспредела. Построе-
ны современные фермы и производства. 
Возведены лучшие в России, и в Европе 
школа, детские сады и парки. Молодые 
семьи работников хозяйства получали 
бесплатное жилье, а зарплаты работников 
стали одними из самых высоких в России!

Вместо того, чтобы перенять опыт 
хозяйства и распространить его на всю 
страну, власть пытается разрушить этот 
уникальный совхоз. Островок социаль-
ного оптимизма и надежды не дает покоя 
чиновникам, дельцам и рейдерам, кото-
рые хотят разрушить наследие прошло-
го ради личной выгоды с помощью 

продажных судей.
Мы считаем, что истинная причина 

произвола к народному предприятию и 
его директору – это желание уничтожить 
уникальное предприятие, вселяющее 
оптимизм и надежду гражданам России 
на достойную жизнь для всех! А давление 
на Павла Грудинина выглядит как поли-
тическая месть за его успешное участие 
в выборах кандидатом в Президенты 
России от КПРФ в 2018 году, предложив-
шим альтернативные пути развития стра-
ны.

Налицо откровенный террор против 
народного предприятия и его коллектива.

Мы требуем от президента РФ пути-
на В.В. остановить беспредел и рейдер-
ский захват, сохранить передовое 
хозяйство.

Мы требуем прекратить правовой 
произвол против народного предпри-
ятия заО «совхоз имени ленина!»

«Мы хотим честно 
работать на благо нашей 
страны»

трудовой коллектив заО «совхоз имени ленина» обратился с откры-
тым письмом  к генеральному прокурору Российской Федерации.

«С января 2018 года мы, работники и 
акционеры ЗАО «Совхоз имени Ленина», 
ведем неравную борьбу за сохранение 
нашего предприятия, рабочих мест и 
просто права жить в нормальных услови-
ях» , - пишут работники предприятия..

«Невероятно, но все складывается 
так, что в результате действий группы 
юристов (Юридическая фирма «ЮСТ»), 
поддерживаемых и финансируемых депу-
татами Московской областной Думы, Госу-
дарственной Думы Российской Федера-
ции, небезызвестным предпринимателем 
с сомнительной репутацией В.М. Палиха-
той, мы оказались заложниками неправо-
судных решений, которые лишают нас 
работы, разрушат наше любимое пред-
приятие. В этот раз мы в прямом смысле 
слова боремся за выживание.

Цель группы В.М. Палихаты и его 
подельников – захват корпоративного 
контроля и активов этого передового 
хозяйства. Административное и судебное 
преследование настолько интенсивно, 
что ни руководство нашего Совхоза, ни 
мы, просто не в силах самостоятельно 
противостоять этому правовому беспре-
делу.

Против нашего хозяйства действу-
ет организованная группа, включающая 
судей, чиновников, судебных приставов 
и представителей правоохранительных 
органов. С самого начала к указанной 
группе присоединились несколько акцио-
неров-миноритариев, владеющих в сово-
купности менее 0,5% акций и никогда не 
принимавших участия в жизни и работе 
предприятия. С декабря 2019 года стало 
очевидно, что Палихата В.М. и его подруч-
ные действуют в интересах группы «Рота 
Агро», незаконно завладевшей 42% акций 
ЗАО «Совхоз имени Ленина».

Наши работники и акционеры неодно-
кратно обращались в органы государ-
ственной власти, арбитражные суды и 
суды общей юрисдикции, прошли все 
инстанции. Но за все это время, почти за 
4 года, нам не удалось выиграть ни одно-
го процесса, хотя состоялось более 1300 
судебных заседаний.

Судебным путем идет процесс лише-
ния акционеров и предприятия акций 
и земли. Уже сейчас нанесен огромный 
ущерб сельскохозяйственной и коммер-
ческой деятельности предприятия. 
Действия ООО «Рота-Агро» и кучки акци-
онеров привели к срыву общих собраний 
акционеров, аресту земельного фонда и 
блокированию нормальной работы ЗАО 
«Совхоза имени Ленина». Все связанные с 
процессом рейдерского захвата действия 
агрессоров сопровождаются потоком 
клеветы и негативными, оскорбительны-
ми информационными сообщениями в 
средствах массовой информации.

За последний год миноритарными 
акционерами и ООО «Рота-Агро» подано 
и поддерживается в судах около двадцати 
исков к работникам и акционерам пред-
приятия, направленных на оспаривание 
сделок по приобретению жилых помеще-
ний, а также взысканию многомиллионных 
убытков. Учитывая, что практически все 
работники ЗАО «Совхоз имени Ленина», а 
также врачи, учителя, работники нашего 
детского сада и другие бюджетники поку-
пали жильё по этим же ценам. Каждый из 
нас может лишиться квартиры в результате 
действий рейдеров.

В случае удовлетворения первых 
исков, у нас есть все опасения, что эти 
люди не остановятся, и мы все с деть-
ми окажемся лишенными жилья, и с нас 
взыщут миллионы только потому, что мы 
не хотим сотрудничать с рейдерами и 
стоим на защите своего предприятия и 
его руководства».

Далее в обращении говорится о том, 
как ведется давление на работников 
совхоза, запугивание,  фотографирование 
их детей, слежка за акционерами, запись 
телефонных разговоров и «тайные» встре-
чи с целью обсуждения продажи  пакетов 
акций.

«В это же время сотрудники ЗАО «Совхоз 
имени Ленина» на личные мобильные теле-
фоны неоднократно получали сообщения 
с предложением начать сотрудничество с 
целью убрать с руководящей должности 
Грудинина П.Н.» – говорится в обращении.

В нем люди приводят множество 
конкретных примеров и пишут: «Все, что 
изложено в этом обращении мы может 
подтвердить документально.

Противостоять судьям, чиновникам, 
судебным приставам и представителям 
правоохранительных органов, действую-
щим в интересах рейдеров, самостоятель-
но мы не в силах.

Нашему хозяйству 103 года, с ним 
связаны наши судьбы, судьбы дедов, отцов 
и надеемся наших детей и внуков.

Мы обращаемся к Вам в надежде на 
объективное разбирательство и защи-
ту интересов трудового коллектива. Мы 
хотим честно и без опаски работать на 
благо нашей страны.

На наших глазах рейдеры, связанные 
с ООО «Рота-Агро» захватили соседние 
сельхозпредприятия, уничтожили произ-
водство, выкинули людей на улицу и ведут 
застройку на ценных сельскохозяйствен-
ных землях.

Мы не хотим повторить их учесть.
Просим Вас рассмотреть наше письмо 

и инициировать проведение прокурор-
ской проверки, чтобы помочь сохранить 
наш любимый Совхоз».

Всего 336 подписей работников заО 
«совхоз имени ленина»

Что стоит за атакой
на народные предприятия

Много лет назад кпРФ подняла на щит опыт народных предприятий. 
Они оказались островками стабильности в нынешних капиталисти-
ческих реалиях, когда производства одно за другим закрывались, а 
работяги теряли зарплаты и социальные гарантии. коллективы и ру-
ководители народных предприятий доказали, что можно работать по 
социалистическим принципам, не нарушая прав трудящихся, платя им 
достойные зарплаты, создавая условия для отдыха и лечения, для дет-
ской учёбы и досуга, и при всём при том ещё и успешно конкурировать с 
бизнесами хозяйчиков-капиталистов.

Однако этот пример оказался столь же 
опасен для российского периферийного 
капитализма, как и опыт СССР для стран 
Запада. И власть, и так называемые уважа-
емые бизнесмены оказались перед угро-
зой того, что и другие трудящиеся захотят 
таких же условий. Но как же можно отка-
заться от покупки личной яхты размером 
с эсминец ради того, чтобы построить 
детский садик? Или дать жильё работ-
никам, а не отгрохать себе бесценному 
виллу на Лазурном Берегу? Это какая-то 
антикапиталистическая ересь! Социализ-
мом попахивает.

В итоге и сами народные предприятия, 
и создававшие их люди – Иван Казан-
ков, Илья Сумароков, Павел Грудинин – 

оказались сегодня под настоящей атакой 
рейдеров и союзных им представителей 
органов госвласти. Их не просто хотят 
разорить или отдать «эффективным 
собственникам». Дошло до того, что у 
некоторых работников через суд пытают-
ся отобрать полученное от предприятия 
жильё. Видимо, потому, что вытворяющие 
это убеждены: в капиталистической РФ 
нельзя получить квартиру за свой труд, 
это неправильно, на неё следует наворо-
вать.

И если власть нацелилась уничтожить 
именно народные предприятия, то из 
этого неоспоримо следует, что сама она 
является антинародной.

Михаил Костриков
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К 80-летию битвы за Москву 
блицкриг провалился.
В битве за Москву, известной как «Операция тайфун», с 30 сентября 

1941-го до 20 апреля 1942-го сражались более трех миллионов солдат и 
офицеров советского союза и третьего рейха, из которых почти полтора 
миллиона погибли.

Еще в июне 1941-го Гитлер собирался 
победить СССР за 12 недель. Для этого 
ему надо было к середине осени захва-
тить Ленинград или Москву, к зиме, 
разбить основные силы русских. 

В сентябре все силы немцев сосредо-
точились на захвате Москвы. На столицу 
СССР они бросили 78 дивизий, более 
1,9 млн человек. Им в общей сложно-
сти противостояло более 1,2 млн совет-
ских войск. У немцев было двукратное 
превосходство в танках и самолетах. 

Октябрьский бросок танков Гуде-
риана в направлении Малоярославца, 
Калуги, Вязьмы сопровождался масси-
рованными авианалетами. За несколь-
ко дней были захвачены Орел, Брянск, 
Гжатск. Несколько наших армий попа-
ли в окружение. Созданные в спешном 
порядке под Москвой четыре укрепрай-
она подверглись жесточайшим атакам 
немцев. 15 октября началась эвакуация 
из Москвы. В ноябре гитлеровцы подош-
ли к Москве на 25 км. 

Бой шел за каждую деревню. Неко-
торые из них в течение суток несколь-
ко раз переходили из рук в руки. Были 
взорваны водохранилища, и двухметро-
вой высоты волна накрыла огромную 
территорию, заставив немцев остано-
виться. Тормозили их продвижение и 
сильные морозы. Тем более, что партиза-
ны выполняли приказ «Гнать фашистов 

на мороз!» и не давали им спокойного 
отдыха на сеновалах и  в теплых избах, 
угрожая поджогами.

Показательны дневники и письма 
немецких солдат, которые они писали 
домой в минуты затишья. Солдат Иоганн 
Бантер перед боем писал жене: «Через 
час мы встретимся с русскими лицом к 
лицу. Страшно! Допустим, мы займем 
деревню, другую, а дальше? Дальше –
смерть на русской земле»…Немецкий 
рядовой А. Фольтгеймер писал жене в 
декабре 1941 года: «Здесь ад. Русские 
не хотят уходить из Москвы. Они начали 
наступать. Каждый час приносит страш-
ные для нас вести. Умоляю тебя, пере-
стань мне писать о шёлке и резиновых 
ботиках, которые я обещал тебе привез-
ти из Москвы. Пойми, я погибаю, я умру, 
я это чувствую».

Героизм людей, защитников Москвы, 
контратаки наших  армий заставили 
врага отступить. И 5 декабря первая, 
оборонительная часть Битвы за Москву, 
завершилась успехом Красной Армии.  
Войска вермахта отбросили от столицы. 

Немецкий историк Баум признает, 
что «немецкая армия потерпела зимой 
1941-1942 годов величайшую катастро-
фу».

«Это была наша первая стратегиче-
ская победа над вермахтом», – написал 
маршал Жуков. 

Вспомним всех поименно
80-летие Московской битвы – одна из славных дат наших побед.  и до-

сталась она ценой жизни многих новгородцев. немало и тех, кто после 
этой битвы остался жив и проживал в новгородской области.

Только в Новгороде родилось или 
проживало более 150 человек, прини-
мавших участие в Московской битве и 
награжденных медалью «За оборону 
Москвы». Среди них уроженцы Новгоро-
да генерал–полковник Антон Владимиро-
вич Герасимов и генерал-майор артилле-
рии Всеволод Аркадьевич Герасимов. В 
областном совете ветеранов существовал 
клуб защитников Москвы. Председателем 
его и одновременно председателем сове-
та ветеранов Псковского микрорайона 
был полковник Иван Осипович Аксёнов, 
награжденный знаком «За заслуги перед 
Великим Новгородом».

Немало в нем состояло женщин. 
Разведчицей была Роза Мартыновна Баева. 
Партизанкой Рузского отряда – Екатерина 

Михайловна Абрамова. Заместителем по 
политической части командира 17-й гвар-
дейской танковой бригады был Григорий 
Лаврентьевич Алфимов. Среди защитни-
ков Москвы пехотинцы, летчики, водители, 
десантники, моряки, разведчики, партиза-
ны, артиллеристы, танкисты, минометчики, 
снайперы, конники, связисты, железнодо-
рожники, сапёры, воины многих других 
специальностей. 

Довольно необычной была на войне 
профессия Николая Семёновича Витушки-
на – финансист, начальник 394-й полевой 
кассы Госбанка 11-й гвардейской стрел-
ковой дивизии. После войны новгородцы 
знали его как начальника Новгородского 
областного Управления «Гострудсбер-
касс».

Эпоха Антонова
В новгородском архиве новейшей истории, что на Десятинной, откры-

лась выставка, посвященная 100-летию со дня рождения руководителя 
новгородской области, почетного гражданина новгорода, кавалера ор-
дена александра невского николая афанасьевича антОнОВа. 

На открытие выставки собрались, в 
основном, его соратники, бывшие совет-
ские, партийные руководители, журнали-
сты. Делились воспоминаниями, смотре-
ли старые фотоснимки, документы, 
напоминающие о громадной работе, кото-
рая велась в области в годы эпохи Анто-
нова. Выступили Валерий Гайдым, Нина 
Архипова, Владимир Кондратьев, Алек-
сей Петрищев, Евгений Андреев, Николай 
Варухин, Людмила Ханова и др. Благо-
дарили работников архива за выставку, 
особенно Валерия Колотушкина, проде-
лавшего большую работу по сохранению 
памяти о выдающемся человеке.

Голиков Лука Александрович был 
укладчиком парашютов. Михаил Иванович 
Голубев работал начальником строитель-
ного участка Московского метрополитена, 
а на войне стал начальником управления 
военно-полевого строительства. Артилле-
рист Владимир Фёдорович Горохов стал 
конструктором релейной техники. Залман-
Берка Кивович Дорфман после войны 
трудился токарем на заводе им. XXIV парт-
съезда.

Командир саперного батальона Алек-
сандр Георгиевич Есев дослужился после 
войны до начальника городского ГАИ, а 
затем получил радиотехническое образо-
вание и стал начальником цеха на конден-
саторном заводе. 

Сапер, инженер-строитель Илья Иоси-
фович Кушнир стал  главным архитекто-
ром Новгорода. 

Семён Абрамович Рапопорт работал 
начальником СИЗО-1. 

Старший политрук партизанского отря-
да Орехово-Зуевского района Дмитрий 
Алексеевич  Сиряпин работал секретарём 
Новгородского горкома КПСС, началь-
ником отдела кадров на заводе «Пятьде-
сят лет Октября», избирался депутатом 
Верховного Совета РСФСР. 

Иван Семенович Фёдоров работал 
первым секретарём Новгородского ГК 
ВЛКСМ, заведующим отделом партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа-
ций Новгородского ГК КПСС, секретарем 
обкома КПСС, председателем областного 
Совета профсоюзов. 

Павел Фёдорович Юдин достиг боль-
ших должностей и званий – Чрезвычайный 
и Полномочный посол СССР в КНР, доктор 
философских наук, член-корреспондент 
АН СССР, действительный член АН СССР.

Судьба председателя клуба защитни-
ков Москвы Ивана Осиповича Аксёнова не 
баловала. Родился 23 июля 1916 г. в г. Новго-
роде в Антониевой слободке. До войны 
самыми распространенными профессия-
ми в городе были речники и железнодо-
рожники. Работал мастером-лодочником 
артели «Моряк». Когда подошел возраст, 
был призван в 1937 г. в РККА. Так вышло, 
что почти во всех довоенных военных 

конфликтах СССР он принял участие. 
Участник боёв с Японией у озера Хасан и 
на реке Халхин-Гол, советско-финляндской 
войны. На реке Халхин-Гол в Монголии 
японцы пытались прощупать боеспособ-
ность Красной Армии перед надвигавшей-
ся большой войной. 11-я легкая танко-
вая бригада под командой старорусца 
М. П. Яковлева спасла в трудный момент 
положение на фронте. Сам командир 
погиб 12 июля 1939 г. и стал одним из 
первых Героев Советского Союза. 

И. О. Аксёнов участвовал в советско-
финляндской войне и был награжден 
орденом Красной Звезды, участвовал в 
историческом параде 7 ноября 1941 г. в 
честь Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции на Красной площади. 
Сейчас революцию не упоминают, и полу-
чается, что парад прошел на ровном месте, 
от нечего делать. Иван Осипович воевал 
на Западном и других фронтах, на Курской 
дуге. Сначала командиром танкового взво-
да, затем роты 11-й танковой бригады 
ордена Ленина, которой было присвоено 
имя М. П.  Яковлева. 

Шесть раз был ранен в боях 
И. О. Аксёнов. Награждён орденами Крас-
ного Знамени, Отечественной войны I и II 
степени, двумя орденами Красной Звезды, 
медалями «За отвагу», «За боевые заслу-
ги», «За оборону Москвы», «За победу 
над Германией в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.». Был комиссован по 
ранению. Инвалид войны. В 1946 г. вернул-
ся в Новгород. Участник послевоенного 
восстановления Новгорода. Работал пред-
седателем артели «Деревообделочник» в  
Новгороде. Участвовал в строительстве и 
дальнейшей работе завода им. Ленинского 
комсомола. Также работал на «Волне» и на 
электровакуумном заводе. Полковник. 

Сегодня большинство участников 
Московской битвы присутствуют с нами 
как строчки биографий в Книге Памяти, 
писем в музеях, их портреты мы видим в 
колоннах «Бессмертного полка». Но и в 
таком качестве они нам дороги.

 Сергей Витушкин, 
гл. редактор Книги Памяти, 

член обкома КПРФ
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ИЗ РедПОЧТЫ

для кого детские площадки?

На праздник в «Снегири»

ДВа письМа на ОДну теМу

С интервалом в три недели пришли в 
редакцию два письма. И что странно – не 
только на одну тему, но из одного админи-
стративного округа – Ракомского сельско-
го поселения. Это в Новгородском районе.

«Интересно, для кого построили в селе 
Ракомо детскую площадку? - спрашивает 
мать двух детей. – Через нашу деревню 
проходит большая дорога с интенсивным 
движением транспорта – едут дачники и 
поозеры на автомашинах, идут автобусы 
на Троицу, на Сергово, Камазы, везут песок 
из карьеров. Иногда даже дорогу  не пере-
йти. По нескольку десятков машин друг за 
другом. Основные жилые дома в несколь-
ко улиц выстроились от дороги справа, 
одна улица с магазином и сельсоветом – 
слева. Спрашивается: с какой стороны 
надо было делать детскую площадку? 
Любой разумный человек, а тем более 
родители,  скажут: конечно,справа, там, 
где проживают дети. Но детскую площадку 
наша сельская власть разместила у себя 
под боком, со стороны администрации. 
Наверное, сами тети будут на качельке 
качаться, да с горки кататься. Потому, что 
мы  своих детей боимся пускать через  
такую дорогу. Так обидно. Деревенские 
дети и так немного развлечений имеют, а 

тут, вроде и хорошую площадку сделали, 
а пользоваться не получается. Чем руко-
водствовались – непонятно. Люди говорят, 
что деньги надо было освоить и галочку в 
отчете поставить.  А если начальство прие-
дет, так оно в администрацию пойдет, тут и 
детскую площадку увидит,  главу похвалит. 
Может и так».

А второе письмо пришло из дерев-
ни Ильмень, что километрах в десяти от 
Ракомо. Но тот же сельсовет, как говори-
ли раньше. И глава администрации та же. 
И здесь построили детскую площадку.  
«Построили и забыли, - пишет пожилой 
человек, к которому приезжают отды-
хать внуки на всех каникулах. – Площадка 
заросла лопухами и крапивой так, что уже 
и не видать этих каруселей.  Пользоваться 
ею невозможно. Вы приезжайте, сфото-
графируйте! Зачем строили непонятно. 
Зачем деньги тратили? Или план у них 
такой? Наверное,  отчитываются, сколько 
построено площадок для детей. А толку 
ноль!»

Поехать и посмотреть не довелось – 
снег пошел такой, что вряд ли уже 
увидишь. Поверю на слово – этот человек 
не раз уже в редакцию обращался в обще-
ственными проблемами.

Новгородка Галина из группы «ЧП53 
Великий Новгород» обратилась к регио- 
нальному Минздраву по поводу отсут-
ствия врачей и порядка в записи:

«Хочу обратиться через данную 
группу к нашему Минздраву, к губер-
натору с таким вопросом: почему Вы 
ничего не делаете, не ищете, не привле-
каете на работу узких специалистов 
в детские поликлиники???? (выплаты 
какие-нибудь, субсидии на жилье для 

молодых специалистов и т.п.). У нас 
остался на все три поликлиники один 
ортопед Седенко на Кочетова и один 
офтальмолог Иванова на Тимура Фрун-
зе. Это по-вашему нормально? А ещё, 
чтобы записаться к ортопеду, надо 
лично приехать с утра в регистрату-
ру, отстоять очередь... Почему нель-
зя записаться по телефону или через 
сайт?!» Новгородцы женщину активно 
поддержали. 

5 декабря, на сцене концертного зала оздоровительного комплекса 
«снегири» в подмосковье  состоится красочный гала-концерт финалистов 
проекта «земля талантов», организаторами которых выступают цк кпсс 
и лксМ РФ.

В «Снегирях» соберутся творчески 
одарённые ребята, прибывшие с Саха-
лина, из Крыма, Якутии, Адыгеи и других 
российских регионов. Это мероприятие 
посетят популярные артисты кино, театра 
и эстрады, а также известные политики. 

новгородскую область будет пред-
ставлять коллектив эстрадного танца 
«стинт», который был отмечен на 
первом в России региональном этапе 
VIII Всероссийского конкурса детско-
го и юношеского творчества «земля 
талантов», проходившем весной в 
Великом новгороде.

Этап конкурса, с соблюдением всех 
антиковидных ограничений проходил на 
сцене исторического здания Новгород-
ского центра культуры и досуга имени 
Н.Г. Васильева. Состязались участники из 

Великого Новгорода, Санкт-Петербурга, 
городов и районов Новгородской обла-
сти. Конкурсные работы были представ-
лены в трёх номинациях: вокал, хореогра-
фия, художественное чтение.

Ответственность за организацию и 
проведение регионального этапа взяли 
на себя второй секретарь Новгородско-
го обкома КПРФ, депутат Думы Велико-
го Новгорода Никита Макаревич, член 
КПРФ Василина Галкина, жюри конкур-
са возглавлял комсомолец Глеб Бинев-
ский.

На региональном этапе определились 
лауреаты конкурса. Отчёт о результатах 
выступлений был направлен в оргкоми-
тет в Москву, где после подведения итогов 
во всех регионах страны и определились 
участники финального гала-концерта.

Качество воды под контролем
первый секретарь Валдайского райкома кпРФ Вадим андросович, по-

сле многочисленных жалоб от жителей города, обратился к главе Вал-
дайского муниципального района Юрию стадэ. причина обращения – 
отвратительное качество питьевой воды в местном водопроводе, кото-
рый не менялся со времён сссР.

«Ко мне, как к первому секретарю Валдайского РК КПРФ, обращаются жители горо-
да с жалобами на качество питьевой воды. Из кранов течёт вода с ржавчиной. Дорого-
стоящие фильтры не успевают менять. А тарифы на так называемую питьевую воду 
достаточно высоки. С валдайцев выжимают последние деньги за некачественную воду, 
которая вредит здоровью. В Валдае есть отличная вода, но ужасные трубы, которые 
лежат со времён СССР. Эта власть за 30 лет своей деятельности смогла лишь постро-
ить скамеечки. На большее её не хватило! А до того, что угрожает здоровью и жизни 
людей, у неё нет дела! Хочется узнать о запланированных работах по водоснабжению 
в городе Валдай», - говорится в письме Вадима Андросовича.

Валдайский райком КПРФ

Не хватает врачей

Так живём в Холмском районе
(продолжение)

Холмский район – один из удалён-
ных районов области. Несколько раз он 
переходил от одной соседней области 
к другой. Поэтому на его развитие не 
всегда обращали достойное внимание. 
И всё же  мы в советское время чувство-
вали заботу о людях. В Холме был фили-
ал Новгородского «ЗЛК», который давал 
немало рабочих мест. Были и пред-
приятия  по обработке древесины. С 
приходом капитализма в районе всё это 
исчезло. Ряд руководителей  нарочно 
уничтожали предприятия, производи-
ли их приватизацию вместе с техникой 
и становились предпринимателями,  
переходили на лесозаготовку. Себя они 
обеспечили, а рядовые работники ниче-
го не получили, не считая килограмма 
мяса, которое выдали пенсионерам- 
работникам совхоза, когда уничтожали 
поголовье скота.

Теперь никому до района вообще 
дела нет. Так, в посёлке Сопки Красно-
борского поселения, раньше занима-
лись деревообработкой. Люди имели 
работу, зарплату, бесплатное жилье. 
С перестройкой всё рухнуло. Дерево-
обработка исчезла, школы не стало. 
Работы нет. Сохранился только ФАП, 
благодаря работе в нём местного фель-
дшера.

В Сопках на краю деревни проживает  

женщина с внучкой, которая ездит в 
Холмскую среднюю школу. В случае 
дистанционного обучения её внучка 
не может использовать интернет. Его 
просто нет. А вести его от почты к её 
дому невыгодно. На обращения в Холм-
ский «Телеком» она  получает отказ. А у 
самой на его проведение  денег нет.

Следует заметить, что у нас в районе 
не многие могут слушать и радио. Когда 
убрали повсеместно радиовещание в 
районе, власть не позаботилась об уста-
новке радиотранслятора, так как на его 
установку требуется около 700 тысяч 
рублей. Купишь если радиоприёмник, 
он берёт 1-2 радиостанции, и то они 
неустойчивы. О цифровом радиопри-
ёмнике и говорить нечего. Я его однаж-
ды купил - так как он не взял ни одной 
радиостанции. Пришлось вернуть  в 
магазин.

На протяжении нескольких лет жите-
ли Тогодского поселения просят власть 
установить вышку для приёма мобиль-
ной связи. Время идёт, а вышки как не 
было так и нет.

 Так и живём мы в Холмском районе. 
Не пора ли сделать выводы?

А.С. Русаков,
Первый секретарь Холмского 

райкома КПРФ 
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ГАЗеТА РАСПРОСТРАНЯеТСЯ 
БеСПЛАТНО

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

К гражданам России!
Патриоты – за сильную Россию, против беззакония, насилия и полицейщины.

Обращение левопатриотических 
сил России.

сегодня наша страна оказалась в 
исключительно опасной ситуации. От 
шагов по расширению НАТО, жёстких 
санкций и информационных войн США 
переходят к перекройке всей системы 
международных отношений. Проведе-
нием «саммита демократий» Вашингтон 
посылает сигнал о готовности парали-
зовать роль ООН и навязать всему миру 
бандитский диктат сильного и наглого.

Россия вступает в новый этап миро-
вой дестабилизации в крайне ослаблен-
ном состоянии. Потенциал нашей страны 
в несколько раз меньше экономического и 
военно-политического веса СССР в мире. 
Чтобы помочь стране выбраться из тупика, 
левопатриотические силы объединились в 
союз ради защиты народных интересов и 
обеспечения национальной безопасности. 
Мы абсолютно уверены, что сегодня край-
не необходимы достижение сплочённости 
общества, мобилизация всех ресурсов и 
новый курс развития и духовного возрож-
дения страны.

Мы считаем, что президентские уста-
новки войти в пятёрку крупнейших эконо-
мик мира, победить бедность, остановить 
вымирание и совершить прорыв в техно-
логиях исключительно важны. Они полно-
стью соответствуют интересам России. Но 
мы убеждены, что за постановкой задач 
должны следовать конкретные меры по их 
исполнению. Вот почему левопатриотиче-
ские силы настаивали и будут настаивать 
на необходимости выработки реальной 
программы по выводу страны из кризиса.

Действуя последовательно и ответ-
ственно, КПРФ со своими союзника-
ми предложила программу «10 шагов к 
власти народа». Наша фракция в Государ-
ственной Думе подготовила пакет зако-
нодательных инициатив и сформировала 
бюджет развития. Мы выстроили глубоко 
продуманную, честную и конструктивную 
линию созидательной альтернативы.

Мы продолжаем настаивать на смене 
социально-экономического курса, на 
решительном отказе от олигархической 
политики грабежа, деградации и осла-
бления страны. Но все наши предложе-
ния разбиваются о глухую стену противо-
действия верхушки «Единой России», её 
единомышленников в правительстве и 
команды русофобов-антисоветчиков в 
администрации президента. Эта единая 
«партия власти» душит всё живое и твор-
ческое в стране. Она отказалась обсуж-
дать наши инициативы даже в ходе 
важнейшей избирательной кампании в 
Государственную Думу ФС РФ.

Чтобы остановить чудовищное выми-
рание страны, мы назвали конкретные 
меры поддержки граждан. У России нако-
плены огромные резервы. Поэтому КПРФ 
предложила увеличить прожиточный 
минимум и минимальный размер оплаты 
труда до 25 тысяч рублей, что позволило 
бы многим просто выжить. Ограничить 

плату за услуги ЖКХ десятью процентами 
дохода семьи. Принять закон о госрегу-
лировании цен на товары первой необ-
ходимости и лекарства. Но в ответ правя-
щие круги продолжили вздувать цены, 
обирать граждан и затыкать рот всем 
недовольным.

Мы предложили остановить отток 
капитала за рубеж и ввести нормальные 
налоги, но они продолжали сквозь паль-
цы взирать на безжалостное разграбле-
ние страны. Только в этом году из России 
уже вывезено 60 миллиардов долларов. 
Вдобавок открыты ворота для неограни-
ченного вывоза золота, металлов и зерна 
с правом оставлять валюту за рубежом.

Мы настаивали на приоритетном 
развитии науки, высоких технологий и 
искусственного интеллекта, электрон-
ной и авиационной промышленности, 
станкостроения. В ответ на это нам навя-
зали федеральный бюджет, в котором 
поддержка этих отраслей не выделена 
даже в отдельный раздел.

Мы предложили комплексные 
программы развития села и сельских 
территорий, освоения новой целины. Но 
в реальной жизни выхолощено даже то, 
что было утверждено решениями прези-
дента страны и Госсовета. Сейчас обна-
глевшие рейдеры подняли руку уже и на 
земли Тимирязевской Академии, на сады-
питомники Подмосковья.

Мы подготовили обновлённые 
Земельный, Лесной и Водный Кодек-
сы, чтобы решить массу накопившихся 
в России кричащих проблем. Но нас и 
здесь не захотели услышать. В результате 
только в этом году сгорело 18 миллионов 
гектаров российских лесов. Выгорела 
территория с половину Германии – круп-
нейшей европейской страны.

Мы разработали систему мер по укре-
плению личной безопасности граждан, по 
их защите от коррупционеров и бездуш-
ных чиновников, назвали пути и способы 
контроля за технологической безопасно-
стью на производствах. Но игнорирова-
ние необходимых правил ведет к тому, что 
страна продолжает терять жизни людей. 
К глубокому сожалению, факты, подоб-
ные трагедии на шахте «Листвяжной», не 
единичны.

Мы несколько лет пытаемся прове-
сти законопроект и программу «Обра-
зование – для всех». Разработали пред-
ложения по развитию средней и высшей 
школы. Апробировали их в академи-
ческом университете Ж.И. Алферова в 
Санкт-Петербурге и в уникальной школе 
подмосковного совхоза им. В.И. Ленина. 
Но в ответ на это России упорно подсо-
вывали то ЕГЭ, то подушевое финанси-
рование, то дистанционное обучение. 
Тем самым продолжалось уничтожение 
лучшей в мире русско-советской школы.

Мы последовательно настаивали на 
выполнении святой обязанности государ-
ства: обеспечить достойную жизнь вете-
ранам и «детям войны». Требовали отме-
нить людоедскую пенсионную реформу 
и обеспечить население необходимыми 
лекарствами. Но в ответ получили ещё 
большее унижение заслуженных и уважа-
емых людей, усилиями которых удалось 
отстоять и восстановить страну.

Мы предложили вернуть ответствен-
ность государства за поддержку детско-
юношеского творчества, физкультуры и 
спорта. Но в ответ столкнулись с циничной 

рейдерской атакой саблинско-полихатов-
сой банды на совхоз им. В.И. Ленина. Её 
прямым следствием может стать жесто-
кий разгром социальной инфраструктуры 
уникального агрогородка.

Мы разработали программу 
комплексного оздоровления населения 
с удвоением бюджетных расходов на 
эти цели. Но власть по-прежнему гробит 
первичную медицину, не развивает 
фармацевтику и платит жалкие зарпла-
ты медикам. Мы не против вакцинации, 
но вместо планового оздоровления на 
прививки гонят всех без разбора. Людям 
готовы всучивать «аусвайсы» вместо 
необходимых осмотров, вдумчивых меди-
цинских заключений и рекомендаций.

Мы создали народные предприятия. 
Это лучшее, что есть сегодня в стране. Мы 
предложили сделать их опыт всеобщим 
достоянием России. Но в ответ рейдеры 
под защитой судебных мантий и поли-
цейских мундиров атакуют уникальные 
островки социального оптимизма. Они 
варварски разрушают жизнь целых трудо-
вых коллективов. Такой дикости не было 
даже в «лихие девяностые». В Государ-
ственной Думе мы вручили генпрокуро-
ру И.В. Краснову письмо 336 тружеников 
совхоза им. В.И. Ленина с просьбой защи-
тить их семьи, детей, жильё и работу от 
откровенных уголовников. В ответ – непо-
зволительное бездействие и странное 
молчание.

Мы подготовили комплекс мер 
по укреплению исторической памя-
ти. Вместо их воплощения в жизнь мы 
увидели очередные лживые выплески 
антисоветизма и русофобии. Вся страна 
вынуждена наблюдать зловонную жижу 
жириновщины, которая растекается по 
всей стране прямиком с экранов ведущих 
телеканалов.

Мы предложили обсудить все нако-
пившиеся проблемы в ходе общенацио-
нальных выборов, развернув полноцен-
ную и конструктивную дискуссию. Но 
власти ответили на это штрафами, угро-
зами и арестами. Вместо того, чтобы пока-
рать нарушителей избирательного зако-
нодательства, они подвергли наказанию 
106 наших товарищей. Теперь эта линия 
переходит в обыски квартир, служебных 
помещений и офисов, оборачивается 
уголовными преследованиями за незна-
чительные проступки.

Мы обратились с открытым письмом 
к гаранту Конституции, передали прези-
денту целый пакет просьб и интересных 
предложений. Получили авторитетные 
заверения, что всё будет рассмотрено и 
рассмотрено в срок. В ответ звучит рыча-
ние и шельмование в СМИ. А те, кто 
призван исполнять поручения главы 
государства, не желают отвечать в уста-
новленном порядке на письма и звонки 
парламентариев и лидеров политиче-
ских сил. Отказываясь от диалога, они 
машут дубинками, организуют репрессии 
и провокации. Вместо проведения чест-
ных выборов продолжают воровать голо-
са, навязывают трёхдневку и «дистант». 
По примеру маккартистов они открыли 
«охоту на ведьм». Ожесточённо пресле-
дуют П.Н. Грудинина и И.И. Казанкова. 
Расправляются с В.И. Бессоновым, В.В. 
Быковым, С.С. Удальцовым, А.С. Левчен-
ко, Н.Н. Платошкиным, В.Ф. Рашкиным и 
многими другими.

с такой политикой мы 

категорически не можем согласить-
ся. Она незаконна, разрушительна и 
губительна. Для нас сильная Россия, 
достойная жизнь её граждан, мирный и 
демократичный выход из кризиса всег-
да были главным смыслом политической 
деятельности. Поэтому в условиях острых 
внешних угроз, нарастания произвола, 
насилия и полицейщины мы призываем 
всех граждан к сплочению, самоорганиза-
ции и самозащите. Мы зовём к единению 
действий в интересах будущего нашей 
страны и ради отстаивания фундамен-
тальных прав граждан.

Мужество, зрелость и единство 
народных масс не раз спасали Россию 
в самые сложные и опасные периоды 
её многовековой истории. Ополчение 
Минина и Пожарского, дубина Народной 
войны с Наполеоном, борьба с интервен-
тами и их пособниками на заре Советской 
власти, великий подвиг разгрома фашист-
ских захватчиков дают нам яркие приме-
ры подлинного народного единения.

Сегодня становится всё более очевид-
ным, что власть всё дальше отдаляется от 
народа, его нужд и страданий. Действия 
её представителей порой напоминают 
поведение временщиков и оккупантов. 
на нарастающие вызовы и угрозы мы 
должны ответить формированием 
общественных советов, проведением 
сходов граждан и созданием других 
органов народной самозащиты. 
Пришло время использовать все закон-
ные методы борьбы, включая органи-
зацию народных дружин. Мы просто 
обязаны противопоставить произволу и 
беззаконию гражданскую активность и 
массовую мобилизацию.

Патриотические силы России убежде-
ны: когда ответственности и мудрости 
власти недостаточно, народ должен 
проявить собственную волю. Прихо-
дит время объединить всё мыслящее 
и совестливое ради мирного выхода 
из кризиса. наш исторический долг – 
сохранить суверенитет, национальную 
независимость и человеческое досто-
инство. Это означает необходимость 
объединяться и действовать сообща.

тупик капитализма очевиден. Маят-
ник истории неминуемо движется 
влево. Успехи Китая наглядно демонстри-
руют верный путь. Народ требует к себе 
законного уважения и справедливости. 
Все те, кто в России торпедируют Анти-
кризистую программу КПРФ и её сторон-
ников, выступают против союза нашей 
страны с наиболее прогрессивными сила-
ми мира. Мы не согласны с этой пороч-
ной политикой. Мы будем действовать 
ответственно и энергично ради буду-
щего своей Отчизны!

законы истории неумолимы. победа 
будет за политикой правды и справед-
ливости, за патриотической Россией!

Геннадий Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ,

лидер левопатриотических сил 
России.

Обращение поддержано 56 молодёж-
ными, женскими, ветеранскими, профес-
сиональными, научными общественными 
объединениями, редакциями патриоти-
ческих изданий, творческими и спортив-
ными обществами.

Данное обращение носит публичный 
характер и открыто к поддержке всеми заинте-
ресованными организациями и гражданами.


